

Hogares, sin mejoras significativas: CEESP (El Financiero 17/10/11)

Hogares, sin mejoras significativas: CEESP (El Financiero 17/10/11) Isabel Becerril Lunes, 17 de octubre de 2011

• El salario real disminuyó en las últimas cuatro décadas. - SALARIOS, SIN MEJORAS En los hogares mexicanos no hay mejoras significativas, sobre todo cuando el salario real se ha reducido significativamente en las últimas cuatro décadas, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Apunta que los últimos diez años prácticamente se han "estabilizado" las percepciones de los trabajadores; sin embargo, para que éstas puedan recuperar los niveles de al menos hace 15 años, llevará un tiempo prolongado, considerando que la actividad económica mantenga un ritmo de crecimiento de 3.5 por ciento. El organismo que dirige Luis Focerrada hace ver que en México la pobreza se mantiene en niveles elevados, que la distribución del ingreso es una de las más inicuas, que un porcentaje reducido de la población ocupada tiene acceso a seguridad social, que su sistema educativo continúa siendo bajo en el ámbito mundial, y que la inseguridad se ha convertido en un factor importante que puede inhibir el crecimiento y, por ende, la generación de empleos. Plantea que el bienestar de las familias mexicanas se verá cuando éstas perciban, primero, una mejora en sus ingresos, y después, un mayor nivel en el ámbito educativo, social y de seguridad pública. La solución está en un ritmo de crecimiento elevado que permita generar los empleos formales y bien remunerados que se requieren cada año, lo cual podrá materializarse cuando el nivel de inversión se haya elevado al menos a 25 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), lo que permitiría avanzar a tasas anuales cercanas a 5 por ciento en el largo plazo. Todo vuelve a llevar a la necesidad de acelerar las reformas pendientes, de tal forma que el proceso de bienestar se acelere lo más pronto posible, y sin duda esto también incidiría positivamente en la productividad y competitividad de la nación. Bienestar En su análisis semanal, el CEESP califica de "extraños" los resultados que presentó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en su Índice de Satisfacción de Vida, donde la mayoría de los habitantes de México consideran que están satisfechos con su nivel de bienestar. Sin embargo señala que no hay que olvidar que éstos son indicadores de percepción y pueden estar influidos por alguna situación muy concreta, y en este contexto tal parece que esa situación se refiere al entorno laboral que se percibe, al no haber distinción entre ocupación formal e informal. Indica que en el sondeo de la OCDE destaca que 60 por ciento de la población de 15 a 64 años tiene un empleo remunerado, y que un porcentaje muy pequeño no considera la probabilidad de mantenerse desempleado por mucho tiempo. Otros temas como salud, ingreso y educación, que son fundamentales para que los hogares se sientan plenamente satisfechos, reportan en el sondeo calificaciones bajas, lo cual indica que si éstos pudieran mejorar, al menos marginalmente, la línea de bienestar podría aumentar de manera importante y hacer que el indicador general de satisfacción de vida incremente su calificación.